



OTRA TRAGEDIA AEREA.— Manilla, febrero 27. Un agente de policía corre, mientras que los pasajeros del avión de China Airlines se ponen a salvo, cuando se incendió, después de dos explosiones que ocurrieron al aterrizar hoy en Manilla, en un vuelo procedente de Taipei. El avión llevaba 135 personas a bordo. (UNIFAX II de UPI).

# Rusos son un Factor de Represión en Cuba: Matos

CARACAS, febrero 27. (AP).— El ex-Comandante Revolucionario Huber Matos pidió hoy públicamente la salida de Cuba de las tropas soviéticas, que en su opinión, constituyen un "factor de represión" ante una supuesta desconfianza del Presidente Fidel Castro en sus Fuerzas Armadas.

El ex-Comandante Matos, quien cumplió una condena de 20 años en una cárcel cubana, expresó durante una conferencia de prensa aquí que el "punto más débil del sistema cubano es, casualmente, su aparato militar, que lo nutre el pueblo".

Matos, quien se encuentra en

este país en una visita privada, expresó que no cree necesario adelantar una lucha armada desde afuera porque "la solución la darán los jóvenes desde adentro".

Señaló también que los cubanos buscan defender su derecho a la "autodeterminación. Luchamos por una independencia y soberanía verdadera, que no sea un simple cambio de amo".

Explicó que cuando "rompamos los vínculos de dependencia con la Unión Soviética, no queremos tenerlos con ningún bloque", pero advirtió que se tendrán vínculos diplomáticos y comerciales con el resto de las

naciones del mundo.

Matos fue condenado a prisión en un proceso que describió como "arreglado" por Castro. Según afirmó el ex-Comandante, el actualmente Presidente cuba-

—Favor pase a la página 28.

## C. Rica Expulsa a Agitadores Salvadoreños

SAN JOSE, febrero 27. (ACAN-EFE).— Más de cien extranjeros han sido deportados por la Oficina de Migración de Seguridad Pública de Costa Rica en el transcurso del presente mes, informaron hoy voceros oficiales.

Las acciones han sido tomadas especialmente contra centroamericanos, debido a que se encontraban ilegalmente en el país.

Mañana serán llevados a la frontera de Peñas Blancas (límite con Nicaragua), 15 extranjeros indocumentados, varios de los cuales han sido señalados como agitadores. Se trata de doce salvadoreños y tres nicaragüenses.

Ocho de los primeros son acusados de estar promoviendo huelgas en Costa Rica y los segundos de permanecer ilegalmente en el país y de maltratar a oficiales de migración, según indicaron los portavoces.

## Se Estrella Avión con 135 Personas a Bordo en Manila

MANILA, febrero 27. (UPI).— Un avión Boeing 727 de China Air Lines, de Taiwan, cayó a tierra antes de llegar a la pista de aterrizaje y estalló en llamas al tratar de detenerse, pero con excepción de tres desaparecidos, las 135 personas que iban a bordo tuvieron que ser hospitalizadas. Los 11 miembros de la tripulación están todos a salvo.

"No hay nada en el avión. No hay cadáveres ni indicios de muertos", dijo Yu refiriéndose a los desaparecidos, y especuló que tal vez algunos de los pasa-

—Favor pase a la página 31.

# Peligra L.A. con Perder la Exención Arancelaria de E.U.

WASHINGTON, febrero 27. (UPI).— América Latina corre el peligro de perder este año la exención arancelaria de Estados Unidos de 67 productos de exportación, comprendidos en el sistema generalizado de preferencias.

La pérdida de la exención haría más acentuado el déficit comercial de América Latina con Estados Unidos. Sólo el año último, los países latinoamericanos mejoraron ligeramente su intercambio con Estados Unidos, gracias a la insalvable sed de energía de este país.

El déficit de la balanza comer-

cial de 23 miembros de la Organización de Estados Americanos (OEA), con Estados Unidos, que en 1978 fue de 450.500.000 dólares, disminuyó en 86 millones, para sumar 364.500.000.

Tomados sólo algunos de los principales productos de exportación de los países que más venden en Estados Unidos, según las estadísticas de la Comisión Especial de Consulta y Negociación (CECON), de la OEA, las naciones más perjudicadas en dólares como sigue: Países

—Favor pase a la página 61.

# Hasta los Niños Arrestan los Rusos en Afganistán

NUEVA DELHI, febrero 27. (AP).— La huelga de comerciantes en Kabul finalizó hoy su séptimo día con algunos indicios de ceder, pero resultó de todas maneras suficientemente efectiva para paralizar la vida económica de la capital afgana, ocupada por los soviéticos, informaron hoy fuentes diplomáticas Occidentales.

Entre el 20 y el 25 por ciento de los comerciantes abrieron hoy sus negocios, informaron diplomáticas occidentales.

"La huelga no es más un paro total", comentó una de las fuentes, que pidió no ser identificadas, y citó informes de la capital afgana que describían la ciudad como "muy tensas", luego de los disturbios antisoviéticos del fin de semana, que provocaron centenares de muertos.

El impacto de la huelga se reflejó en las transmisiones radiales, según las cuales las familias de Kabul estaban privadas de las necesidades esenciales y los bebés de leche.

No se pudo saber inmediatamente si las repetidas exhortaciones de Radio Kabul, que prometen protección o informaciones acerca de intimidadores miembros del Partido provisto de armas, tuvieron alguna influencia sobre la decisión de los comerciantes de abrir sus puertas.

Radio Afganistán admitió que algunos fueron arrestados durante los disturbios antisoviéticos del fin de semana al informar a los padres, a través de la radio y en lengua Dari, que podían recoger a sus hijos en el edificio del Primer Ministro, la

—Favor pase a la página 56.

# Previene a E.U. para que no Intervenga en El Salvador

SÃO PAULO, febrero 27. (AP).— El comandante sandinista Daniel Ortega, miembro de la Junta de Gobierno de Nicaragua, previno a Estados Unidos a que se abstenga de utilizar la crisis de Afganistán como una excusa para intervenir en El Salvador.

Ortega y el Canciller Miguel D'Escoto arribaron a Sao Paulo para asistir a una reunión teológica y concedieron poco después una rueda de prensa.

El dirigente dijo que había se-

ñales de que Estados Unidos planeaba usar la invasión soviética de Afganistán como excusa para intervenir directamente en El Salvador y evitar que los izquierdistas llegaran al poder. No explicó cuáles eran las señales pero dijo que tal intervención sería inaceptable.

D'Escoto declaró que "estamos preocupados por El Salvador. La paz y la estabilidad retornarán en El Salvador sólo cuando las justas demandas del pueblo sean aceptadas".

# España Niega Dará Ayuda Militar a El Salvador

MADRID, febrero 27. (AP).— Un portavoz del Gobierno de Adolfo Suárez negó hoy de manera tajante que España fuese a conceder ayuda militar a la Junta de Gobierno de El Salvador. Informes publicados hoy aquí procedentes de México decían que el coronel José Guillermo García, Ministro salvadoreño de

Defensa, había dicho que España estaba entre los países que concederían ayuda militar al suyo.

El portavoz del Gobierno español dijo que éste "no tiene previsto conceder, ni a corto ni a largo plazo, ayuda militar a la Junta salvadoreña".

# Carter y Reagan Celebran Triunfo en New Hampshire

MANCHESTER (New Hampshire, EE.UU.), febrero 27. (EFE).— Los partidarios de Ronald Reagan y de Jimmy Carter celebraron hasta altas horas de la madrugada de hoy miércoles la victoria de sus candidatos a la Presidencia en la elección primaria que tuvo lugar ayer en este Estado.

Aunque tristes, los seguidores del republicano George Bush y del demócrata Edward Kennedy —los derrotados en esa elección— hicieron las maletas y partieron rumbo a otros Estados, donde piensan seguir dando la batalla a los líderes de sus respectivos partidos.

Tanto Bush como Kennedy esperan ganar la próxima elección Primaria, que tendrá lugar el martes que viene en Massachusetts, un Estado liberar por el que Kennedy es Senador y donde

no aparecen con tanta fuerza las notas de conservadurismo que dieron la victoria a Reagan y Carter en New Hampshire.

"Naturalmente, habrá que hacer algunos cambios", reconoció Kennedy a la prensa cuando, a primeras horas de hoy, se echó de nuevo a la calle —esta vez en Boston— para estrechar manos de posibles electores.

"No hay explicación ninguna de esta derrota", se quejó Bush, que hasta ayer había ganado todas las elecciones republicanas a las que se había presentado.

Los resultados finales confirmaron que en la primaria Demócrata, Carter ganó a Kennedy por 49 a 38 por ciento y en la Republicana, Reagan batió al sacar un 50 por ciento de los votos a pesar de tener seis contrincan-

—Favor pase a la página 43.



ELECCIONES EN RODESIA.— Salisbury, febrero 27. Un agente de policía británico monta guardia en la mesa electoral móvil de la granja Hokum, mientras que granjeros se alinean para depositar sus votos. Las elecciones deciden el futuro de Rodesia. (UNIFAX II de UPI).